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CONSEIL D’ADMINISTRATION  DU 28 JUIN 2024 
 

Sont présent(e)s : Gérard Beaujeu, président et représentant des clubs sarthois à l’AG fédérale, 
Catherine Gallais, secrétaire, Boris Lelarge, trésorier, Geneviève Moulin, représentante suppléante 
des clubs sarthois à l’AG fédérale, Magali Tresserras (course), Marie Morice (randonnée), Mélanie 
Levillain (stages et formations), Nicolas Vannier (roller hockey) et Olivier Masson (freestyle). 

Assistent également à la séance : Alexandra Duchemin, agent de développement, Laurent 
Blanche, expert course, Patrick Pénault, expert randonnée et Jean-Marie Hubert, représentant des 
clubs sarthois à l’AG fédérale. 

Sont excusé(e)s : Laure Jamaux (stages et formations) et Yannick Cojean (expert arbitrage). 

Sur les 15 clubs sarthois invités, 9 étaient représentés : ADEL RS (Alain Meunier et Martine 
Janvier), Anillé Braye Roller (Ludivine Coutard), AS Sablé sur Sarthe (Maggy Riandière), JS Coulaines 
(Catherine Gallais), Roller Maine Cœur de Sarthe (Alexandra Duchemin), Roul’Mans (Marie Morice), 
RSC Connerré (Mickaël Gulmez), RS Fléchois (Adeline Rigard), VSF La Ferté Bernard (Sylvain 
Miserette). 

Le président ouvre la séance, avec une rapide présentation des présents en salle et en visio 
conférence. La parole est donnée successivement aux membres du bureau, à l’agent de 
développement, aux responsables des commissions et disciplines ainsi qu’aux clubs.  

 

LES MEMBRES DU BUREAU 

Le président 

Le président indique que cette séance, l’avant-dernière de la mandature, est l’occasion de 

souligner le travail accompli, ou pas, dans les responsabilités des uns et des autres.  

Les clubs sont traditionnellement invités au conseil d’administration de printemps mais lors de 

la prochaine assemblée générale des clubs sarthois de roller et skateboard, ceux-ci auront à élire 

l’équipe à laquelle ils souhaitent faire confiance pour mener l’activité du comité lors de l’olympiade 

2025/2028. 

Le président met l’accent sur deux points. 

• Le premier concerne l’exécution du projet de développement territorial 2021/2024. 

Chacune et chacun en traitera plus précisément les aspects puisque c’est l’exercice qui a été 

demandé pour cette séance. Lors de son édito présentant initialement le projet associatif « horizon 

2024 », le président avait mis l’accent sur la formation des encadrants, la diffusion de la pratique sur 

le territoire sarthois et la garantie de lieux de pratique.  

La formation des encadrants visait à initier au roller, au skateboard, à la trottinette aussi bien 

dans les clubs que dans les établissements scolaires, les entreprises et les communautés de 

communes. Le comité a saisi toutes les occasions qui lui étaient offertes pour cela, en lien 
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notamment avec le comité départemental olympique et sportif et le conseil départemental de la 

Sarthe. L’acquisition d’un parc de skateboards a permis une sensibilisation de jeunes à cette 

discipline et la rotation d’un parc de rollers mis à disposition des établissements scolaires a touché un 

public nouveau. La chargée de développement n’est pas étrangère au développement de la culture 

des sports de glisse dans les établissements scolaires, les communautés de communes et dans les 

manifestations d’été départementales.  Cette large sensibilisation ne se traduit pas dans les clubs, 

puisque, contrairement à l’échelon fédéral, le nombre de licenciés est en diminution. On a, certes, 

subi les années « covid » mais tous les clubs n’ont pas été en mesure de proposer un accueil et un 

encadrement satisfaisant pour des adhérents potentiels. En ce qui concerne l’arbitrage, de la course 

exclusivement, si le nombre de juges reste insuffisant, ceux–ci sont plus nombreux que dans les 

autres départements de la ligue et d’un bon niveau de qualification. Il reste donc une bonne marge 

de progression pour perfectionner autant l’engagement associatif global que l’encadrement 

technique des activités. 

La diffusion de la pratique est effective mais ne s’est pas traduite en nombre de licenciés, qui 

reste l’indicateur le plus parlant et … « le nerf de la guerre ». Si un club de roller hockey a disparu au 

cours de cette olympiade,  SRT rejoint à nouveau la structure départementale. Les interventions en 

zones de revitalisation rurale se sont concrétisées par une envie de pratique du skateboard et du 

roller ; celle-ci ne pourra cependant prospérer qu’avec un encadrement compétent et des bénévoles 

qui accepteront de s’associer pour ancrer localement la pratique. La course maintient son niveau ; le 

roller hockey, et, dans une moindre mesure, le roller derby, butent sur l’absence d’équipements 

adaptés pour se développer ; la randonnée a moins d’effectifs en dépit d’un programme varié ; le 

freestyle se diffuse davantage et obtient d’ailleurs de bons résultats en compétition ; l’absence de 

référence fédérale pour la trottinette et de leader motivé pour incorporer cette pratique dans nos 

activités a laissé pour l’instant en jachère ce domaine qui pourrait cependant attirer pas mal de 

licenciés. 

La garantie des lieux de pratique reste, au terme de cette olympiade, une préoccupation qui 

n’est pas non plus sans lien avec la diminution du nombre de licenciés. Les gymnases sont trop 

souvent dévolus aux seuls sports collectifs et le revêtement de leurs sols,  particulièrement lors des 

rénovations menées au Mans, élimine de fait les pratiques du roller. La rareté des voies vertes 

rollables, soulignée auprès du conseil départemental, et la dégradation du réseau routier expliquent 

sans doute en partie la relative désaffectation pour la randonnée. Le spot reste un lieu de pratique 

spécifique du roller et du skateboard, bien utilisé par le comité dans le cadre d’une convention avec 

la ville du Mans, également par les clubs manceaux. Il a été imaginé qu’un lieu dédié aux autres 

activités du roller en salle résoudrait les difficultés rencontrées notamment pour le développement 

du roller derby et la mise en place d’une activité roller hockey qui ne demande qu’à exister et se 

développer. Le comité, après des contacts avec la ville du Mans, n’a pas disposé des forces 

nécessaires pour s’investir dans un pareil projet. Sans doute faudra-t-il l’appréhender à l’avenir sous 

une autre forme s’il demeure une priorité, d’autant que le conseil départemental a annoncé être 

contraint de réduire à nouveau les crédits d’investissement destinés aux installations sportives.  

• Le second point concerne les jeux Olympiques  et leur répercussion attendue sur 

notre fédération. 

Tout d’abord, les qualifications sont en cours pour les épreuves de skateboard en street et 

park : après Shanghai du 16 au 19 mai, ce sera Budapest du 20 au 23 juin pour une ultime chance 

d’entrer dans les quotas olympiques. 
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En second lieu, la fédération s’est mobilisée au-delà des épreuves, d’une part en participant 

au parcours de la flamme olympique à Bordeaux le 23 mai dernier et en accueillant ses visiteurs du 

27 juillet au 11 août prochains dans son pavillon situé parc de la Villette aux abords du club France. 

Enfin, et surtout, il faudra gérer  l’afflux probable à la rentrée dans les structures associatives 

sportives au lendemain des jeux Olympiques et Paralympiques. C’est une répercussion traditionnelle 

à laquelle les clubs ont à faire face et ce devrait être plus vrai cette année en raison, d’une part, du 

déroulement des Jeux en France, d’autre part des épreuves de skateboard qui concernent notre 

fédération. Il s’agit donc pour les clubs déjà d’en avoir conscience, puis de s’y préparer : 

- en agissant maintenant auprès des municipalités ou communautés de communes pour 

disposer de lieux d’accueil ; 

- en mobilisant suffisamment de bénévoles pour accueillir les candidats à la pratique et les 

initier ; 

- en incitant à former des encadrants aptes à mobiliser durablement les adhérents dans leur 

pratique ; 

- en soulignant la valeur du sport en tant qu’épanouissement personnel et qu’il soit clair que 

nos pratiques sont un loisir et un plaisir avant tout, ce qui exclut toute violence quelle 

qu’elle soit et toute forme d’intolérance.  

La fédération donne plusieurs orientations en ce sens avec l’opération intitulée « ouvrons nos 
clubs » dont le détail des mesures arrêtées figure sur le site fédéral et sur une prochaine newsletter : 
1 skatepark = 1 club, la  prise de licence anticipée, l’utilisation du pass’sport, l’emploi de services 
civiques, les actions à l’école, la formation des bénévoles, le relais de la ligue et du comité, la  
campagne de rentrée. 
 

La secrétaire 

 
En dehors des réunions hebdomadaires destinées à traiter les affaires courantes, le comité a 

été représenté dans diverses manifestations et réunions : 

 
- le 7 avril, au championnat départemental à la piste de Coulaines ; 

- le 28 avril, au championnat régional route à Laigné en Belin ;  

- le 30 avril, pour une rencontre avec la police municipale concernant la rando des 24h rollers ; 

- le 19 mai, à la course régionale organisée sur la piste de Coulaines ; 

- le 21 mai, en réunion avec le service départemental des sports sur les équipements sportifs ; 

- le 21 mai, en réunion avec la mairie du Mans pour la rando des 24h rollers ; 

- le 23 mai, avec La Tribu Rollers pour le challenge jeunes et la rando des 24h rollers ;  

- le 24 mai, en réunion au cabinet du préfet pour la rando des 24h rollers ; 

- le 11 juin, avec  la commission de la randonnée pour affiner l’organisation de la rando des 

24h rollers ; 

- le 11 juin, à l’invitation du conseil départemental pour les 24h du Mans ; 

- le 13 juin, en visio conférence avec la  FFRS et les associations de la ligue des Pays de la Loire. 

 

Le trésorier   

 
A ce stade de la saison, le trésorier fait état d’environ 22.000€ de prestations fournies par le 

comité, de l’encaissement du solde de la subvention du conseil départemental et d’un complément 

de l’Agence nationale du sport, de cotisations à peu près équivalente à celles de l’année antérieure 

et d’une trésorerie stable. 
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L’AGENT DE DEVELOPPEMENT dresse le bilan de la saison au regard du plan de développement territorial 

2020/2024. 

 
Axe 1 : structuration territoriale 

- Axe de développement le moins abouti de l’olympiade. 
- L’aide aux clubs ne s’est faite qu’en réponse à leur demande, par manque de temps 

pour les accompagner, et aller les chercher sur leurs capacités à se développer. 
- La création d’un club n’a pas encore abouti ; le territoire de Loué a été ciblé, avec des 

actions de skateboards sur les 3 dernières années ; la demande existe, mais il faut encire 
trouver un éducateur pour assurer les activités de ce futur club.  
 

Axe 2 : Développement de l’offre de pratique 

- Des actions n’ont pas avancé comme souhaité : ainsi le sport en entreprise est un 
projet qui stagne malgré le travail mené en liaison avec le CDOS. 

 
- Poursuite de l’ETD (équipe technique départementale) : 

o équipe Sarthe espoir pour la course, avec la mise en place d’entraînements 
communs ; 
o ETD des écoles de patinage, qui réunit les initiateurs des clubs sarthois 
souhaitant y participer : 

▪ quelques actions de formation de maintien et de perfectionnement 
des acquis (FMPA) ont été mises en place, 
▪ encore plein de projets dans les tiroirs à mettre en œuvre.  
 

- Organisation de stages - une grande partie a pu se concrétiser, mais sans réaliser 
l’ensemble des stages envisagés, pour diverses raisons : 

o celles sur lesquelles il est possible d’agir (manque de communication), 
o celles indépendantes de notre volonté (manque de lieu pour accueillir, un 
calendrier des compétitions qui arrive tardivement et oblige à annuler ou déplacer 
des stages, manque de stagiaires sur certains stages (STAFF, BIF). 
 

- Organisation des compétitions départementales : kid’s roller, speed roller, 
championnat de Sarthe course, challenge Sarthe course, challenge jeunes des 24h rollers, 
compétitions de freestyle. 

 
- Développement de l’offre de pratique : 

o participation aux actions du CDOS : « La Sarthe destination sport » et la 
« Caravane Sarthe terre de jeux » ont touché environ 600 enfants ; 
o mise en place du projet rouler glisser avec les écoles sur l’année scolaire :  

▪ 5 écoles : Maresché (100 enfants), Beaumont sur Sarthe (130 
enfants), la communauté de communes Loire-Lucé-Bercé (180 enfants), La 
Guierche (120 enfants), La Suze (25 enfants) ; 
▪ 550 enfants ont ainsi pu découvrir la pratique du roller. 
 

Axe 3 : Prévention en sensibilisation aux risques de violences dans le sport : pas d’action 

dans ce domaine, mais cellule d’écoute qui oriente les personnes amenées à avoir besoin de conseil, 

d’aide… 
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Axe 4 : Prestations indispensables au maintien de l’emploi 

- 1/3 temps pour la ligue des Pays de La Loire, sur les missions de développement : 
o suivi des dossiers de subvention, 
o suivi du plan de développement territorial, 
o prise en charge de la commission formation, 
 12.000 € net de prestation. 
 

- 1/3 temps pour la ville du Mans, en intervention au Spot : 
o encadrement des ateliers roller à l’année  4h par semaine, pour 50 enfants au 
total ; 
o encadrement des stages de vacances 6h par vacances, pour 24 enfants par 
période ; 
 9.300 € net de prestation. 
 

- 1 cycle de roller pour l’école de La Guierche : 
o 6 séances pour 6 classes, 120 enfants touchés ; 
 1.600 € net de prestation. 
 

- Diverses prestations de découverte du skateboard et du roller pour des centres aérés 
et centres sociaux : 

 600 € net de prestation 
 

 Objectif de 17.300 € atteint puisqu’on est à 23.500 € (ce qui a permis de financer l’achat de la 
remorque qui n’était pas au budget de l’olympiade). 
 

Autres actions qui ne sont pas directement liées au plan de développement 

- Suivi des dossiers de subvention : 
o Agence nationale du sport : augmentation de la subvention en entrant le 
projet rouler-glisser auprès des écoles ; 
o subvention du conseil départemental : maintien de la subvention, avec un 
suivi des actions à présenter tous les ans. 
 

- Gestion du matériel du comité : 
o prêt/location, 
o rangement, entretien, 
o suivi des besoins d’acquisition. 
 

- Gestion de la trésorerie des prestations : 
o élaboration des devis, 
o facturation, 
o suivi des factures impayées. 
 

- Accueil d’une stagiaire sur une mission d’un mois en gestion administrative : 
o  réalisation de l’inventaire du matériel du comité, avec mise en place de 
fiches pour chaque matériel, afin de réduire les difficultés rencontrées lors du retour 
du matériel loué ou prêté. 
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LES COMMISSIONS ET DISCIPLINES 

Freestyle 

 
Bilan des projets réalisés depuis le dernier CA  

• Le secrétariat du kid’s freestyle de Laigné a connu également des soucis d’utilisation du 

fichier Excel. Cela a été dû essentiellement à un patineur qui ne devait pas être présent mais qui 

finalement l’était. Vu avec la commission course, il faudra « simplement » refuser les patineurs qui 

viennent s’inscrire le jour J. Peut-être refaire un point avec Sylvain avant les prochains kid’s freestyle 

avec le secrétariat du club organisateur. 

Sinon, le bilan de cette finale a été bon du point de vue des participants qui ont apprécié le 

parcours et le fait de rouler davantage que lors des kid’s roller. La lisibilité est néanmoins à améliorer 

pour les spectateurs qui ont du mal à suivre le déroulement des séries. 

• La compétition amicale départementale freestyle de la Flèche a pu se tenir le samedi 

15 juin, entièrement en extérieur. Une solution « bis » en gymnase avait été prévue et préparée le 

matin même. Il y a eu 23 participants du RSF, de l’ADEL, du CSSG et du RMCS. 

Il s’agissait bien d’une compétition laboratoire pour préparer le challenge départemental 

freestyle de la saison prochaine. Les participants ont apprécié le format ainsi que le parcours du 

skatecross qui a été réalisé directement dans le skatepark de La Flèche. L’autre but de ce choix de 

lieu était de mettre en avant le skatepark qui a été très récemment refait par la municipalité.  

La commission freestyle du CDRS avait eu un rôle consultatif et avait proposé un plan « idéal » 

pour ce projet. Même si tout n’a pas été retenu, des éléments importants ont bien vu le jour. La 

commission a fait le bilan de cette petite compétition et va travailler pour être prêt pour la saison 

prochaine. 

• Il semble que la FFRS soit dans une dynamique d’ouverture et dialogue avec les clubs 

organisateurs de compétitions régionales et nationales pour enfin retrouver un calendrier complet et 

que tout le monde s’y retrouve financièrement. A suivre… 

 
Par rapport aux projets énoncés au début de l’olympiade qui se termine, le bilan est mitigé. 

Fédérer les clubs freestyle du département : le bilan est positif puisqu’à l’exception de 2 clubs, 

tous les autres auront un représentant à la commission freestyle du CDRS dès la saison prochaine. 

Organiser une compétition freestyle régionale chaque année : bilan mitigé dû à des difficultés 

diverses : soucis avec un juge fédéral pour une année ; soucis d’équipe de bénévoles plus assez 

nombreux et moteurs chez Roul’mans pour organiser le skatecross au Spot. 

 
Pour la prochaine olympiade, les projets sont : 

- faire grossir l’effectif de licences freestyle, 

- organiser davantage de stages en gymnase et en skatepark, 

- organiser et maintenir le challenge départemental, 

- acheter et/ou construire des modules à disposition des clubs pour les kid’s freestyle et le 

challenge départemental. 
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Stages et formations   

 
Sur la fin de saison a eu lieu une semaine de formation BIF pendant les vacances d'avril au 

gymnase de Joué l'Abbé avec 5 patineurs. Cette formation aurait dû être annulée étant donné 
l'effectif. Mais au vu des engagements pris par chacun, il a été décidé de la maintenir. L'examen aura 
lieu le dimanche 7 juillet.  

 
Le calendrier pour l'année prochaine est en cours et sera transmis prochainement. Les 

inscriptions aux différents stages se feront sur helloasso. 
 
Alexandra fait le point sur le nouveau schéma de formation de la fédération ; celui-ci, en son 

état actuel, est accessible par le lien suivant : Projet filiere formation FFRS.pdf. 
 

Randonnée 

 
1 – Résumé des randonnées et événements faits depuis mars 2024. 

Les 25-26 mai : TouCaen proposait 2 randonnées Entre Terre et Mer pour découvrir le 

territoire du Calvados : la Suisse normande 80km et Plages du débarquement 58 kms => pas de 

participants de clubs sarthois. 

Le 2 juin : rando pique-nique organisée par Tour’n Roller : la randonnée de 30 km au départ de 

Tours et le long du Cher jusqu’à Savonnière a permis à une cinquantaine de patineurs, dont 9 

Roul’Manceaux, de découvrir une voie cyclable très roulante, dans un cadre proche de la nature. 

2 – Les prochains événements départementaux ou régionaux. 

- Le 23 juin : Rando Verte Roller 2024 : Rando Côte d'Amour à Pornichet (44). 

- Le 23 juin : Fête du vélo en Anjou à La Daguenière (49) - Sortie libre - Seule la rive 

droite de la Loire est praticable à roller. 

- Le 28 juin : Rando des 24h du Mans Roller au Mans (72). Remerciements aux 

personnes des différents clubs sarthois et du club de Nantes qui ont accepté d’aider 

bénévolement à encadrer ce grand événement. 

- Les 8 et 9 octobre :  Rando Verte Roller 2024 : Festi'Loire Roller à Saint-

Sébastien Sur Loire (44) 

3 – Le bilan de l’olympiade pour la commission randonnée. 

Marie Morice a pris la tête de la commission randonnée, au début de l’olympiade, car elle 

assistait déjà aux réunions du conseil d’administration et la randonnée était la discipline en rollers 

qui lui plaisait le plus. 

Elle a accepté de prendre cette responsabilité, sachant qu’elle serait aidée de Patrick Pénault 

et Jean-Hubert, déjà membres actifs de cette commission depuis plusieurs années. 

Elle a rapidement trouvé un mode de communication et d’organisation avec eux, ainsi que 

Gérard et Vincent de Roul’Mans, ce qui a permis à la commission de faire des projets, avec plus ou 

moins de succès. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1raASHFWcClPWqJGZRTFVFEjLlDtgxj5R/view?usp=sharing
https://www.facebook.com/events/346402444688066
https://www.maine-et-loire.fr/actualites/agenda/agenda-detail/fete-du-velo-en-anjou-2024
https://www.facebook.com/events/809440681013607
https://www.facebook.com/events/1088566722338804
https://www.facebook.com/events/1088566722338804
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La communication est une première difficulté. 

Il s’est avéré compliqué d’avoir des retours des clubs n’ayant pas de section randonnée. Les 

clubs qui ont régulièrement répondu présents à nos sorties interclubs sont Coulaines, Roul’Mans et 

RMCS. Les clubs de La Flèche et le CSSG ont une section randonnée mais les échanges sont restés 

limités. 

Peut-être que solliciter la participation à la commission de ces clubs permettrait un meilleur 

échange et ainsi de mieux appréhender ce qui intéresserait leurs patineurs ? 

On peut, par contre, souligner les très bons échanges avec Jean-Alain Ré, responsable de la 

commission randonnée de la ligue régionale des Pays de la Loire, qui a régulièrement fait le point des 

sorties proposées par le comité pour les relayer à un plus large public, et aussi rappeler  le succès de 

la page Facebook Groupe Randonnée – Ligue roller & Skateboard Pays de la Loire. Jean-Alain a aussi 

organisé des échanges avec les différents responsables de commissions randonnées de la région afin 

de comprendre les attentes et les freins au développement de cette discipline. 

La difficulté à trouver des voies rollables est un deuxième point à relever. 

On peut malheureusement faire le constat que le Département n’est pas à l’écoute des 

demandes du comité lors de la mise en œuvre de voies vertes : le revêtement choisi n’est pas 

rollable. Pour des questions écologiques, d’entretien, de budget ? 

La Fédération française des voies vertes et vélos avait pourtant rédigé une fiche mémo très 

complète montrant le caractère plus écologique et économique de l’enrobé (voir 

https://af3v.org/wp-content/uploads/2023/11/AF3V-Fiche-memo-1-Revetement-des-voies-

vertes.pdf) 

Aussi, les patineurs sarthois sont prêts à aller au-delà du département pour trouver les voies 

adaptées à la pratique du roller. On peut par exemple citer leurs participations aux sorties ou courses 

suivantes : Atlantisport, Festi’Loire, Cote d’Amour à Pornichet, Boucle du Bassin d’Arcachon, la rando 

de Ballan Miré/Amboise et de Tours, Les Ponts de Cé, les 12h de La Faute sur Mer, la Grol Race, le 

Marathon des Grands Crus de Dijon ainsi que les 6h de Paris. 

Le point positif de ces sorties, c’est la création de liens avec les clubs Les Intrépides d’Angers 

ou encore Tours’n Roller, permettant ainsi d’imaginer des randonnées vers ces villes proches de la 

Sarthe.  

L’Olympiade a toutefois permis de ritualiser certaines sorties interclubs : 

- entre La Flèche et Durtal, 

- entre Thury-Harcourt et Clessy ou encore Thury-Harcourt vers Caen, 

- la rando des Lumières proposée par Coulaines, 

- la rando Carnaval proposée par Roul’Mans, 

- et bien sûr la rando des 24h, organisée 4 fois, dont une annulée en début d’olympiade. 

Quelques projets de sorties interclubs ont régulièrement été évoqués sans se concrétiser : 

- relancer la rando du 1er mai à Précigné => mais Maggy Riandière avait informé du 

revêtement qui s’était dégradé avec le temps, et le confirme ; 

- retenter la rando sur les Bords de la Loire et du Cher (Villandry- Langeais-Ussé). L’aide 

du club Tours’n Roller pourrait être utile. 

https://af3v.org/wp-content/uploads/2023/11/AF3V-Fiche-memo-1-Revetement-des-voies-vertes.pdf
https://af3v.org/wp-content/uploads/2023/11/AF3V-Fiche-memo-1-Revetement-des-voies-vertes.pdf
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Le partage des circuits de randonnée est encore à développer 

La randonnée se pratique de manière différente entre les clubs. 

Roul’Mans va principalement proposer des randonnées urbaines, avec un parcours adapté au 

niveau des patineurs qui y participent. 

Coulaines va étendre ses randonnées davantage dans la campagne, en roulant plus sur les 

routes. 

Les parcours sont dans la tête des personnes qui guident ces randonnées. 

En début d’Olympiade, la Tribu Junior devait aider à enregistrer, filmer, rendre plus accessibles 

ces parcours. La Tribu n’ayant pas vraiment fonctionné, ce projet n’a pas été mené à son terme. 

Cette cartographie des parcours possibles en Sarthe serait sûrement intéressante pour les 

personnes qui veulent développer leur pratique du roller. 

Marie conclut en disant le plaisir qu’elle a eu à contribuer au fonctionnement de cette 

commission et remercie tout le monde pour la qualité des échanges et l’aide apportée tout au long 

de cette olympiade 

 

Course et arbitrage 

 
Courses  
 
A noter le championnat départemental à Coulaines, le championnat régional route à Laigné en 

Belin et le championnat régional sur piste à La Ferté Bernard. 
 
Pour éviter les inconvénients d’inscriptions de dernière minute et de désistements, le conseil 

d’administration décide que les inscriptions aux courses, comme aux stages, se feront sur helleasso. 
 
Kid’s roller 

6 kid’s ont été réalisés cette saison : 2 en freestyle, 1 en hockey et 3 en course.  
La participation est bonne même si on ne retrouve pas le niveau de participation d’avant. 
Le format est cependant très apprécié par l’ensemble des patineurs. 
6 dates programmés pour la saison 2024-2025 : 16 novembre, 14 décembre, 18 janvier, 8 

février, 15 mars, 5 avril. 
Le principe des 3 disciplines est maintenu : course, freestyle et hockey. Le principe des aides-

juges fonctionne bien et sera donc reconduit pour l’année prochaine. 
 

Speed roller  
 
La saison des speeds s'est terminée en janvier 2024 après 3 manches à Mamers, la Ferté 

Bernard et Laigné. Le règlement avec les parcours et les dates de l'année prochaine est prêt. Un 
appel au club va être lancé. Il a été convenu que les inscriptions se feront sur helloasso. Lors des 
engagements, il faudra continuer à nommer un aide juge. 
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Arbitrage 
 
Tous les juges n’ont pas encore validé leur participation à la saison prochaine ; cependant, 

d’ores et déjà un juge stagiaire ne renouvellera pas son engagement et un nouveau issu du club de 
l’ADEL devrait être accueilli. 

Les disponibilités de certains juges sont très  limitées ce qui ne rend pas les choses simples. Les 
courses départementales ont été arbitrées avec un maximum de 4 juges au lieu de 6 normalement. 
Là encore les aides juges vont devenir nécessaires pour le bon déroulement des compétitions. 

Il n’y a pas eu de retour sur l’utilisation du livret expliquant les fonctions d’arbitre. L’affiche, 
quant à elle, n’a pas servi sur les compétitions. La suggestion a été faite de créer l’affiche au format 
WhatsApp. 

Le groupe se maintient pour l’année prochaine encore mais cela ne va pas durer. Il faut donc 
que les clubs misent sur le recrutement de nouveaux juges. 

L’utilisation de la billetterie helloasso pour les engagements des courses à mettre aux voix 

après présentation du dispositif. 

Roller hockey 

 
Bilan de l'olympiade 2020-2024  
 
On constate une progression plutôt limitée du hockey en Sarthe. On peut même parler de 

stagnation et déplorer la perte du club Wolf 72 faute d'adhérents. Mais il y a aussi eu une 
progression du club de Mamers et le développement des activités d'initiation/loisirs dans plusieurs 
clubs (La Flèche, Laigné, Saint-Calais), en plus de RoulMans. 

 
Le kid’s hockey est maintenant inclus dans le kid’s roller, cette formule fonctionne bien. Le 

matériel acheté par le CDRS a été le bienvenu : mini buts, palets, crosses. 
L'organisation est désormais rodée : parcours, règles, comptage des points. 
 
Les tentatives de rencontres interclubs n'ont malheureusement pas eu beaucoup de succès. 

Quand on essaie d'organiser en dehors du Mans, la distance semble devenir un frein pour les clubs 
éloignés. 

 
L'activité hockey seniors de RoulMans n'a pas pu redémarrer, faute de disponibilité d'un 

créneau dans une salle. Les patineurs étaient motivés, mais l'absence de salle disponible 
semble avoir définitivement douché leurs espoirs. 

 
Dans l'ensemble, le manque de salle adaptée, et de créneaux, est un énorme frein au 

développement de l'activité.  
A part Mamers et Laigné, les salles utilisées n'ont pas de gradin pour accueillir un public dans 

de bonnes conditions. 
 
On constate, comme pour les autres disciplines du roller, une dégradation de la compatibilité 

des salles avec notre sport au fur et à mesure de la rénovation du revêtement des sols, qui ne tient 
pas compte de notre spécificité, au même titre que pour le handisport en fauteuil roulant.  

 
Certains clubs n'ont pas de zone de stockage pour le matériel, ce qui limite aussi le 

développement de la discipline (buts principalement). 
 
Une fois arrivés à un certain niveau, les jeunes partent vers d'autres départements équipés de 

salles adaptées à notre sport. 
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